



COLEGIO DE ESTUDIOS DE POSGRADO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

**CEPCM**  
**Plantel Temascalcingo**

---

*“La base del crecimiento y desarrollo del hombre es su fuerza de voluntad y perseverancia en la vida”*

DIRTEMAS/047/2020

Temascalcingo, Estado de México, 16 de Noviembre de 2020.

**ASUNTO:** Postulación al Premio Nobel de la Paz de la Brigada Médica Cubana “Henry Reeve”.

**SRA. BERIT REISS- ANDENSER**

Presidenta del Comité Noruego del Premio Nobel

**P R E S E N T E**

**Respetada Señora Bertit e Integrantes del Comité Noruego del Premio Nobel:**

El que suscribe DR. ALFONSO CRUZ SERRANO, Director del COLEGIO DE ESTUDIOS DE POSGRADO DE LA CIUDAD DE MÉXICO Plantel Temascalcingo, con giro en servicios educativos de educación superior y de posgrados, se dirige a ustedes de la manera más atenta para solicitarle de la manera más atenta, el considerar a la Brigada Médica Cubana “Henry Reeve” como merecedor del Premio Nobel de la Paz, para la edición inmediata siguiente, al contar con los méritos derivados de la ayuda humanitaria y aportaciones a la salud del ser humano, que ha realizado durante diferentes emergencias sanitarias a nivel mundial y en escenarios adversos; lo cual ha permitido salvar miles de vidas y mostrar la enorme calidad humana y de solidaridad del pueblo cubano.

La Brigada Médica Cubana “Henry Reeve” está conformada por un grupo de médicos y profesionales de la salud, creada el 19 de septiembre de 2005, con el propósito de atender los daños psicológicos, sanitarios y de destrucción de infraestructura, causados por el huracán Katrina en la localidad de Nueva Orleans en los Estados Unidos de América. Se le denominó “Henry Reeve” en homenaje al joven estadounidense, natural de Brooklyn, Nueva York, que se unió como soldado de línea a un destacamento de patriotas cubanos que desembarcó el 4 de mayo de 1869 por las costas orientales de Cuba, para incorporarse a la guerra de independencia, que se había iniciado en octubre de 1868, contra el dominio colonial de España.



---

*“La base del crecimiento y desarrollo del hombre es su fuerza de voluntad y perseverancia en la vida”*

Actualmente la Brigada constituye un grupo de apoyo nacional e internacional ante situaciones de emergencia, que se moviliza de forma inmediata entre 24 y 48 horas después de que se ha presentado algún siniestro, según el tipo de evento sanitario adverso. La mayoría de sus integrantes tiene experiencia en misiones sanitarias internacionales y su participación es voluntaria, registrando de manera comprobable hasta el 10 de agosto del año 2020, su participación en 46 naciones y 5 territorios no autónomos.

En América Latina y el Caribe, ha participado en 22 Estados: Antigua y Barbuda, Barbados, Belice (2 veces), Bolivia, Chile (2 veces), Dominica (2 veces), Ecuador, El Salvador, Guatemala, Granada, Haití (4 veces), Honduras, Jamaica, México (3 veces), Nicaragua, Perú (2 veces), Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, San Cristóbal y Nieves, Surinam, Trinidad y Tobago y Venezuela; y durante estas misiones más de 9 mil profesionales cubanos de la salud, han aportado sus conocimientos en beneficio de la humanidad, mediante la atención médica a aproximadamente 4 millones de personas, salvando la vida de más de 89 mil de ellas, en franco riesgo de mortalidad. Estos y otros logros, permitieron que en mayo de 2017, la Brigada Internacional “Henry Reeve” recibiera el premio Dr. LEE Jong-Wook, otorgado por la Organización Mundial de la Salud (OMS) en reconocimiento a su labor de medicina asistencial en situaciones de emergencia.

Desde su constitución, la Brigada ha desarrollado más de 20 misiones médicas especializadas en el enfrentamiento de contingencias ante desastres naturales; de ellas ocho ante la ocurrencia de inundaciones en Guatemala (2005), Bolivia (2006), Belice (2007), México (2007), El Salvador (2009), Chile (2015), Perú (2017), Sierra Leona (2017); siete en terremotos en Pakistán (2005), Indonesia (2006), Perú (2007), China (2008), Chile (2010), Nepal (2015), Ecuador (2016), y cinco en huracanes en Haití (2016), Islas Fiyi (2016), Dominica (2017), México (2017) y Mozambique (2019). Su accionar posibilitó, con la participación de más de 4 mil profesionales de la salud, atender a más de 3 millones de personas. De ellas, se destaca la labor de la Brigada tras el impacto del terremoto de octubre de 2005 en Pakistán, que ocasionó la pérdida de 70 mil vidas humanas, 100 mil heridos y 3 millones de personas sin hogar. En un periodo de casi



---

*“La base del crecimiento y desarrollo del hombre es su fuerza de voluntad y perseverancia en la vida”*

ocho meses, los más de 2 mil profesionales de salud cubanos atendieron a más de un millón 700 mil pacientes. Se realizaron más de 14 mil operaciones de cirugía, más de 166 mil sobrevivientes recibieron tratamiento especializado de rehabilitación y salvó la vida a más de 2 mil. Durante estos 15 años, la Brigada “Henry Reeve” ha formado parte de los esfuerzos internacionales por incrementar la cooperación en materia de salud entre las naciones.

En el periodo de mayo de 1960 a febrero de 2005, un lapso de 45 años, brigadas médicas de emergencia, embrión de la Brigada Henry Reeve, cumplieron 30 misiones de ayuda y asistencia sanitaria y humanitaria en 19 países, participando en ellas 2 055 trabajadores de la Salud. Los países fueron: Argelia, Chile, El Salvador y Perú (en 2 ocasiones); Nicaragua (en 5 ocasiones), Honduras (en 4 ocasiones), Armenia, Irán, República Dominicana, Guatemala, Haití, Colombia, Venezuela, Kosovo, Ecuador, Paraguay, Sri Lanka, Indonesia y Guyana, que según área geográfica corresponden al Caribe 2, América Central 4, América del Sur 7, Eurasia 2, África 1, Oriente Medio 1 y Lejano Oriente y Pacífico 2. Los eventos o condiciones naturales que motivaron la ayuda humanitaria fueron: terremotos 11, huracanes 7, erupción volcánica 1, deslave por lluvias e inundaciones 4, epidemias 4, incendio 1 y tsunami 2. En una oportunidad la ayuda humanitaria fue posterior a un conflicto bélico.

En el 2010, los médicos cubanos se enfrentaron a la epidemia de cólera en Haití, que permitió brindar servicios de salud a más de 400 mil personas y salvar la vida de aproximadamente 76 mil.

Para combatir la epidemia del Ébola en África, como resultado de la cooperación con la Organización Mundial de la Salud (OMS), en menos de dos semanas más de 5 mil médicos y enfermeros cubanos, miembros de la Brigada “Henry Reeve”, se ofrecieron de manera voluntaria y de ellos se seleccionaron y adiestraron más de 500 profesionales de la salud; y finalmente, participaron 256. La Brigada estuvo presente en Sierra Leona, Liberia y Guinea Conakry en 2014 en salas de tratamiento contra el Ébola, en las que se atendieron a más de 2 mil pacientes, siendo la única misión médica que brindó asistencia sanitaria directa a pacientes con Ébola; durante dicho período, fallecieron dos integrantes de la Brigada “Henry Reeve” por



---

*“La base del crecimiento y desarrollo del hombre es su fuerza de voluntad y perseverancia en la vida”*

malaria y se enfermó un profesional de la salud de Ébola, cumpliendo su deber como promotor de la salud.

Ante la aparición en 2019 y la rápida propagación a nivel mundial de la pandemia generada por el COVID-19 iniciada en China, y ante el peligro sanitario propagado de manera descontrolada en diversas regiones del mundo, la Brigada “Henry Reeve” se preparó para asistir a los pueblos que lo solicitaran y en un lapso de cinco meses, a partir de mayo de 2020 a la fecha, su presencia ha llegado a 35 Países, atendiendo a más de 300 mil personas y salvado más de 9 mil vidas; en dicha labor ha participado con el despliegue de más de 3 mil 700 profesionales cubanos de la salud, de los cuales el 61,2 % son mujeres. De las 46 brigadas constituidas para el enfrentamiento de la pandemia, 37 se mantienen prestando servicios de salud en 26 naciones (Angola, Azerbaiyán, Barbados, Belice, Cabo Verde, Dominica, Granada, Guinea Conakry, Guinea Bissau, Guinea Ecuatorial, Haití, Honduras, Jamaica, Kenia, Kuwait, México, Perú, Qatar, Santo Tomé y Príncipe, Sierra Leona, Sudáfrica, San Cristóbal y Nieves, Surinam, Trinidad y Tobago, Togo y Venezuela) y cinco territorios no autónomos (Anguila, Islas Vírgenes, Islas Turcas y Caicos, Martinica y Montserrat).

La Brigada ha estado presente en la mayoría de las regiones del mundo. En América Central, en 3 Estados (Nicaragua, Honduras y México). En este último con cuatro brigadas médicas especializadas. En general, las seis misiones médicas han atendido más de 80 mil personas. En el Caribe, han asistido a 12 países (Antigua y Barbuda, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas, Surinam, Jamaica, Granada, Haití, Belice, Dominica, San Cristóbal y Nieves, Barbados, y Trinidad y Tobago) y brindado servicios de salud alrededor de 33 mil personas. En América del Sur han contribuido con su labor en el enfrentamiento a la pandemia, en Perú con cuatro brigadas y en Venezuela; lo cual ha permitido atender aproximadamente a 19 mil personas. La Brigada se ha mantenido activo en su labor, desarrollando de 1 a 4 misiones por año, destacando en estos últimos cinco meses su accionar eficaz en el enfrentamiento a la pandemia COVID-19.



COLEGIO DE ESTUDIOS DE POSGRADO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

**CEPCM**  
**Plantel Temascalcingo**

*“La base del crecimiento y desarrollo del hombre es su fuerza de voluntad y perseverancia en la vida”*

Por ello, y ante la loable labor humanitaria realizada durante todos estos años en todo el mundo, pido humildemente, a nombre de la comunidad estudiantil, académica y de investigación, que conforma la gran familia de nuestra casa de estudios, que mi petición sea considerada de una forma muy especial, por tratarse de una organización altruista de ayuda humanitaria en términos de preservación de la salud y la vida del ser humano; embajadores de paz y promotores de la esperanza de un mundo sin fronteras entre los países cuando de ayudar se trata; y que hoy ha demostrado su tenacidad por la búsqueda incansable de revertir los posibles estragos catastróficos ante desastres y contingencias sanitarias, como la que vivimos actualmente a nivel mundial.

Sin otro particular, y agradeciendo de antemano la atención prestada a la presente solicitud de reconocimiento a la labor humanitaria y de paz de la Brigada Médica Cubana “Henry Reeve”, le reitero la seguridad de mi consideración distinguida.

**A T E N T A M E N T E**

**DR. ALFONSO CRUZ SERRANO**  
**Director del CEPCM Plantel Temascalcingo**



Tel. Cel. 7122160929

C. c. p. Archivo.